
Р е ше н и я  Пл е н у м а  
должен знать каждый

Ноябрьский Пленум ЦК КПСС, обсу
дивший вопрос «О развитии экономики 
СССР и партийного руководства народ
ным хозяйством», явился важным эта
пом в жизни Коммунистической партии 
и советского народа. В докладе Н. С. 
Хрущева и постановлении Пленума ЦК 
дано глубокое обоснование необходимо
сти перестройки структуры партийных 
органов, подробно изложены меры по 
дальнейшему подъему экономики на
шей страны, восстановлению ленинских 
принципов партийного и государствен
ного контроля.

Перед партийной организацией, ка
федрами общественных наук стоит от
ветственная задача: довести до сознания 
каждого работника института, студента 
решения Пленума ЦК, раскрыть их ме
сто в коммунистическом строительстве. 
В настоящее время кафедры обществен
ных наук активно включились в пропа? 
ганду материалов Пленума ЦК КПСС 
среди студентов, рабочих и служащих 
института, а также трудящихся города и 
деревни. Решения Пленума и задачи ка
федры обсуждались на партийном со
брании, заседаниях кафедр, составлен 
подробный план по пропаганде материа
лов Пленума ЦК, определена тематика 
докладов и лекций для преподавателей.

На кафедре истории КПСС проведен 
экономический семинар по теме: «Во
просы организации планирования, нор
мирования труда и технической политики 
в решениях ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС». Все это дало возможность пре
подавателям глубоко уяснить решения 
Пленума ЦК и определить свои задачи.

Кафедры истории КПСС и политэко
номии включили изучение материалов 
Пленума ЦК со студентами в свои учеб
ные планы. Сейчас на всех потоках, в 
учебных группах проводятся лекции, 
семинары, занятия и консультации. Сту
денты, как правило, с большим интере
сом изучают доклад Н. С. Хрущева, 
решения Пленума ЦК. Большинство се
минарских занятий проходит на доста
точно высоком идейно-теоретическом

уровне.
В целях широкого ознакомления с ре

шениями Пленума ЦК, кафедры прове
ли беседы и митинги по отдельным во
просам в красных уголках общежитий, 
в учебных группах.

Во втором семестре совместно с коми
тетом ВЛКСМ планируется проведение 
со студентами теоретических конферен
ций и тематических комсомольских со
браний по материалам Пленума.

Большая помощь оказывается работ
никами кафедр пропагандистам и агита
торам института и города. Преподава
тели тт. И. Ф. Лившиц, Л. В. Беляв
ская, Е. А. Денисова и др. провели го
родские семинары пропагандистов при 
Доме политического просвещения обко
ма и горкома КПСС. Такие семинары 
для пропагандистов и агитаторов были 
проведены на некоторых заводах (завод 
резиновой обуви, судоремонтный —- в 
пос. Моряковка й др.). По линии шефст
ва наших кафедр оказана методическая 
помощь пропагандистам электромехани 
ческого завода и завода «Сибэлектромо- 
тор». Для рабочих и служащих этих за 
водов проведены дни лектора, во время 
которых работники кафедр читали лек 
ции и доклады. На электромеханическом 
заводе кафедра истории КПСС совмест
но с парткомом завода готовит теорети 
ческую конференцию «Роль советского 
инженера в коммунистическом воспита
нии рабочего коллектива».

Группа преподавателей (Завьялов 
В. Т., Рыбин Б. М., Набеев Г. М., При
ходько Д. Н.) выехала с лекциями по ма
териалам Пленума в районы области. 
Всего работниками кафедр обществен
ных наук прочитано для трудящихся го
рода и деревни уже более 60 лекций. 
Но это лишь первые итоги. Предстоит 
еще большая работа, чтобы выполнить 
указания ЦК КПСС по глубокому изу
чению исторических решений ноябрьско
го Пленума ЦК КПСС.

А. ГАГАРИН,
член партбюро кафедр обществен
ных наук.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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ПЕРЕД ПЕРВОЙ СЕССИЕЙ
Как известно, большин

ство студентов'первого кур
са сочетает учебу

подаватели к учебным но обсуждаем конкретные 
группам. Через них деканат задачи, связанные с учебой, 
хорошо осведомлен о теку- трудом и бытом ра6очих.

туте с работой по специаль- щей успеваемости и носе „  .
пости на производстве, щаемости рабочих-студен- ст>Дентов- Хорошо работа- 
Именно поэтому им должно тов. С прикрепленными ют в группах преподавате-
уделяться особое внимание, 
особый подход во многих 
отношениях.

«ВСЕ ИДЕТ ХОРОШО»
Деканат механического 

факультета. Нас вниматель
но слушает декан В. Д. Вар 
лаков и бывший зам. дека
на И. Ф. Дерюга.

— Да, мы прекрасно по
нимаем всю важность при
ближающейся экзаменаци
онной сессии, очень серьез
ного испытания наших пер
вокурсников рабочих-сту- 
дентов. Делаем все, чтобы 
они, как говорят, не плава
ли на предстоящих экзаме
нах...

— Поясните, пожалуйста, 
конкретнее.

Наши главные помощ 
ники—прикрепленные пре

преподавателями и заведу
ющими кафедрами регуляр-

ли Басов, Васенков, Неми- 
ровский, Комиссаренко. Од
нако такие, как Попова, Ев- 
тюшкнн, редко бывают в 
группах, слабо контролиру
ют текущую успеваемость 
своих подопечных. Так, в 
422-й группе (прикреплен
ный Евтюшкин) 7 студен
тов еще не сдали вторую 
домашнюю работу по на 
чертательной геометрии, хо 
тя уже наступил срок еда 
чи третьей работы.

Хорошо знает жизнь, ра 
боту и учебные дела 432-3 
группы преподаватель И. А. 
Немировский (кафедра тех
нологии машиностроения) 
Он рассказывает:
(Продолжение на 2-й стрц
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Л У Ч Ш А Я
Г Р У П П А

Разнообразен коллектив нашей группы 
052-1. Но общность интересов и стремле
ний сплотила ее. Группа стала в числе 
передовых, формирование группы нача
лось в колхозе, где мы работали. Вначале 
чувствовалась разобщенность, так как ма
ло знали друг друга. Но трудная колхоз
ная работа, требующая взаимопомощи и 
внимания, дала хорошие результаты. Мы 
быстро сдружились. Все работали на со
весть. Не стыдно было возвращаться с по 
лей, так как отзывы о группе были только 
положительными.

Треугольник группы возглавляет Ва
лентин Решетник (староста), бывший воен
нослужащий, еще в колхозе показавший 
себя отличным организатором; Виктор 
Мишин (комсорг) — производственник, 
хороший вожак; Борис Попов (профорг) — 
бывший мастер, чуткий товарищ. Пра
вильный выбор треугольника оправдался: 
в группе стопроцентная посещаемость и 
неплохая успеваемость. Об этом говорят 
результаты контрольных точек.

Многообразной жизнью живет группа 
после занятий. Все студенты вступили в 
дружину ФТф. Многие по вечерам зани
маются спортом. Восемь человек работают 
в редакциях газет «Гамма — Луч» и «Фи- 
зикотехник», из них Ныров— редактор га
зеты «Гамма — Луч», Б . Попов — зам. 
редактора «Физикотехника».

Горячо откликнулись студенты на при
зыв взять шефство над пионерами школы 
№ 2. Макаров и Лавренович ведут там 
активную работу.

В том, что 052-1 группа занимает пер
вое место по учебе и общественной работе, 
большая роль принадлежит не только тре
угольнику, но и учебной комиссии специ
альности, которая уделяет много внима
ния работе группы.

Недавно прошло комсомольское собра
ние о допуске студентов к сессии. Журов и 
другие студенты поделились с первокурс
никами опытом в подготовке к экзаменам. 
Группа решила сдать сессию без «не
удов».

В. КОЗИН, 052-1 группа

КАК ГОТОВИТЬСЯ К ЭКЗАМЕНАМСистематическая рабо
та над курсом в течение 
семестра — залог успеш
ной сдачи зачетов и экза
менов по истории КПСС.

Те студенты, которые 
считают, что к экзамену 
можно подготовиться во 
время экзаменационной 
сессии, за три дня, глубо
ко ошибаются. Такие сту
денты, к сожалению, есть. 
Они, не поняв сути курса 
истории КПСС, готовы 
«потрепаться» на семи
нарских занятиях, явив
шись совершенно непод

готовленными. Например, 
Сироткин, студент 811- 
2 гр.

Другие не хотят утруж
дать свой мозг и руки ра
ботой. Вместо конспекти
рования первоисточников 
они, попирая кодекс ком 
мунистической морали, 
пытаются отвечать на се
минарских занятиях по
листам, выдранным из

книг, как это сделал Ка
мышев, гр. 831. Такой 
формальный ответ был 
прерван, и листы у него 
изъяты, но Камышев не 
постеснялся в перерыв 
выкрасть эти листы. И 
сейчас в кабинете исто
рии КПСС стоит книга 
«КПСС в резолюциях и

И стори я

мам, руководствуясь про
граммой. Сначала про
честь лекции, конспект 
первоисточников или не
которые первоисточники, 
потом учебник. Нельзя 
готовиться только по лек
циям или по учебнику, и 
ни в <оем случае по чу
жим конспектам.

КПСС

С тарш ий  преподаватель кафедры сопротивления ма
териалов Мария Васильевна М оисеенко не совсем спо-

— Еще бы не волноваться! — отвечает она. — Пока 
из четы рех групп  (921-1п, 911-1п, 920-1, 240) только  од
на — 240-я — уверенно и друж но  сдала зачеты. В дру
гих группах много задолж ников, да и в семестре сла
бо готовились н занятиям . Это В. Вильде, О. Верш инин 
(гр. 920-1), Г. Прош ина, Ю. Ломановсний и Н. Горбунова 
(гр. 921-1 п).

Сейчас принимаю  зачеты  по сопром ату  у группы  
921.1 п. Кроме названны х о тстаю щ их студентов осталь
ные, надеюсь, сдадут хорошо.

Ф ото  -А. Батурина .

решениях съездов», но в 
ней нет материалов VI 
съезда партии. Подобное 
поведение студентов дол
жно быть строго осужде
но всей студенческой об
щественностью.

| Третьи — не посещают 
занятий. Например, Перь- 
ков (531-2 гр.) явился на 
последний семинар под 
угрозой отчисления из ин
ститута. Так же «посеща
ли» занятия Тюделеков, 
Агранович, Слобко, Суко
ватое из 931 гр и др.

Подавляющая же часть 
студентов честно относит 
с я” к занятиям, и уже мно
гие досрочно сдали экза
мены на «отлично»: Ба-
хотский (931 гр.), Тихонин 
(531-2 гр.) и др.

Но даже самое добросо
вестное изучение курса 
истерии КПСС не исклю
чает необходимости повто
рения, в основу которого 
должна быть положена 
программа.

Необходимо распреде
лить время так, чтобы по
вторить полностью мате
риал, выносимый на заче
ты и экзамены по про
грамме, а не выборочно, 
обратив больше внимания 
на наиболее трудные и 
сложные темы, а также 
на те вопросы, которым в 
течение года было уделе
но меньше внимания или 
они были пропущены.

Повредясь нужно по те-

Наиболее трудные темы 
надо рассказывать себе с 
целью самопроверки. Пос
ле того как материал по 
вторен индивидуально, 
закреплять его можно 
коллективно: рассказы
вать товарищам, отвечать 
аа вопросы, самому нх за 
давать.

При повторении надо 
записывать непонятные 
вопросы, чтобы потом вы 
яснить их на консультаци 
ях.

Огромную роль в орга
низации работы, особен 
но во время подготовки к 
экзаменам, играет гигиена 
умственного труда и быта 
студентов. .

Колоссальная работо
способность В. И. Ленина 
была результатом его це
леустремленности, уме
ния мобилизовать волю и 
организовать работу.

Необходимо соблюдать 
определенный темп и 
ритм в работе, правильно 
.распределить время. Не 
допускать небрежности, 
торопливости и неряшли
вости в работе. Чередо
вать труд с отдыхом. Пос
ле полутора-двух часов 
непрерывной работы сле
дует сделать десятиминут
ный перерыв, не допу
скать бессонных ночей.

Е. ДЕНИСОВА, 
преподаватель кафедры 

истории КПСС,



П а р т и й н а  
ш и з н ь

«Технический прогресс

Выполним решения С партийного собрания механического факультета

ноябрьского Пленума ЦК КПСС ту по подготовке к этому 
важному этапу учебы сту
дентов говорит тов. А. Ф. 
Алексеев, который также

— это та ключевая пози- нического факультета лей, улучшением быта, группа учится слабо. Да к учебе члены партийно- высказал ряд критических
ция, при помощи которой имеют все возможности Как же партийная ор- и могут ли влиять на уче- го бюро факультета сту- замечаний в адрес МВ и
мы сможем успешно ре- вести интенсивную, пло- ганизация, весь коллек- бу в группе коммунисты денты III курса Писковец- ССО, планирующего вы
шать задачи создания ма- дотворную научно-иссле- тив факультета решает тов. Емельянов, Кузев и кий и Мотченко. пуск и распределение мо-
териально-технической ба- довательскую работу и го- эти задачи? Игнатенко и др., если они Партийному бюро нуж- лодых специалистов не со-
зы коммунизма и достиг- товить высокообразован- Анализ положения дел на плохо изучают историю но немедленно разобрать- гласуя одно с другим,
нуть высшей производи- ных специалистов, под- факультете, данный в до- КПСС, на семинарах вы- ся с учебой каждого ком- Заведующий кафедрой
тельности труда». Ото по- линных новаторов, целе- кладе, был значительно ступают редко, пропуска- муниста первокурсника, сопротивления материа-
ложение, высказанное с устремленных проводни- углублен выступлениями ют занятия. Не радуют помочь, кому нужно, не лов доцент И. Р. Коняхин
трибуны ноябрьского Пле- Ков в жизнь достижений коммунистов о том, как их успехи и по другим должно быть коммуни- остановился на вопросах
нума ЦК КПСС Н. С. науки и техники. учатся коммунисты-сту- дисциплинам. В группе стов, имеющих неуды на научной работы на фа
Хрущевым, ко многому Повышение качества денты, являются ли они 432-2, где учатся комму- экзаменах. культете. В соответствии
ооязывает работников выпускаемых специали- запевалами в деле резко- нисты Кролец, Осинцев, с планом выполняют хоз
высшей школы. Теперь стов, как отметил в своем го улучшения учебы на Лифанов, Янчинецкий, по- .^ „ т т т о п .л т а  договорные работы ка-
больше чем когда-либо докладе член партбюро факультете. А необходи- ложение дел не лучше. инженеРа а федры станков и реза-
нужно крепить связь выс- т. В. Б. Буран, может мость улучшить учебу Не занимают в целом на НИЯ металлов, метал
шей школы с производст- быть достигнуто: повыше- есть. Ведь успеваемость 1 курсе ведущей роли на- УРовнем п®ла™™чес,к ® ловедения, с в а р к и ,
вом, добиваясь, чтобы но- нием успеваемости студен- на факультете в 1961/62 ши студенты-коммунисты. / / , Т/ ва„ Однако не на всех ка-
вейшие достижения науки тов, укреплением трудо- учебном году была ниже, Для этого нужно самим ^  Федрах дело обстоит так
и техники оказывали свое вой дисциплины, всесто- чем в предыдущем. Этому учиться хорошо, как учат- благополучно. Давно про
влияние на все стороны ронним гармоническим вопросу и посвятил свое ся коммунисты гр. 431-2 ^  шел СР°К выполнения хоз-
жизни вуза. развитием студентов, вое- выступление А. Г. Цука- Бабиндус, Дураев, Яков- ственные недостатки. договора на кафедре

Яснейшим образом питанием их в духе н о в / лев. Они в авангарде, и — Всего °Дна канди- экономики и организации
связывая свою деятель- марксизма - ленинизма, — Восемь коммунистов группа хорошо занимает- Датская диссертация за- производства, а конца,
ность с запросами произ- усилением подготовки в 432-1 группе, — гово- ся, дисциплинирована. Щищена в истекшем году как говорят, еще не вид-
водства работники меха- студентов - исследовате- рит выступающий, — а Добросовестно относятся на факультете (вместо за- но. Факультет имеет хоз-
«============^т^ _ ___________________  планированных 6), — договоров на сумму, со-

. • ГОВОрИТ коммунист Г. Н. ставляющую только 1/з от
Кок. — Не выполняют плана, 
свои планы аспиранты- Партийное собрание 
коммунисты В. Г. Горбен- факультета приняло кон

кретные решения, обеспе 
Нужно шире привле- чивающие безусловные 

кать студентов к научно- выполнения решений но- 
исследовательской работе, ябрьского Пленума ЦК 
прививать им навыки про- КПСС. Коммунисты осга- 
ектно-конструкторской ра- лись довольны своим со- 
боты. А на факультетах бранием, успех которого 
По сути нет студенческих в значительной мере оп- 
конструкторских бюро. редеяился тщательной 

Тов. Кок обратил вни- подготовкой собранря, хо 
мание партийной органи- рошим деловым докладом 
Зации факультета на не- тов. Буран. К нашему со- 
обходимость проведения жалению, малую, актив- 
большой работы по обес- ность в обсуждаемых во 
печению длительной ин- просах проявили и на сей 
женерной практики. О не- раз коммунисты-студен- 
обходимости уже сейчас ты. 
развернуть большую рабо- Н. ХОВАХ.

ПЕРЕД ПЕРВОЙ СЕССИЕЙ
консультации преподавате
лей общих кафедр прихо
дят обычно 1 — 2 студента, I ко, В. Р/Воронов и др. 
впустую пропадают часы. А" 
нельзя ли проводить целе
вые консультации но двум 

сложным

(Начало на 1-й етр.) (срок—10 декабря), в труп- Редко можно услышать,
Уверен, что группа ус- пе 1032-4 многие студенты чтобы преподаватели про- 

пешно справится со своей отстают по начертательной водили такие беседы, как трем наиболее 
первой экзаменационной геометрии и математике, «Ноябрьский Пленум ЦК разделам курса? Несомнен- 
сессией. И работают парни в группе 1032-5 семь двоек КПСС и задачи группы», но, это принесло бы боль- 
здорово. Все они трудятся по математике. В других «Место советского инжене- шую пользу, 
по специальности на заводе группах тоже есть двойки, ра на производстве» и дру- 
«Сибрлектромотор», полу- очень много троек. гие. Редко используется и
чилн разряды, а некоторые Однако зам. декана фа- такая форма помощи пер- 
из них занимают руководя- культета А. Н. Оберган спо- вокурсникам, как их встре- 
щие должности: Авхимович конца: ^  чи с рабочими-студентами

мастер 11-го цеха, Гри- — Сейчас ничего опре- второго курса, у которых 
горьев мастер 7-го цеха, деленного о первокуренн- есть чем поделиться со сво- 
Белоусов технолог 2-го ках сказать не могу, — за- ими преемниками, 
цеха. Отлично справляются являет она. — Вот пройдет И еще есть одно предло-
с производственными зада- сессня, тогда картина будет жение Известно чтпв и т и  студенты Буряк (на- ясна известно, что на
ладчик), Кохан (строгаль- ' = М1ШШШШШ1ШШ1П1Ш111Ш||1111Ш1ШтШПШМт1ШШтШ1т111111П11ПП111П1М111ШП111Ш11Ш111ПШ1ШШШПШШ1:1ШШШШ1ИШ1111П11ШШ11ШШШШШ11
щик), Ларин (токарь) и пе^ ватв^ ^  |

подтянутся, ликвидируют = Без поиска нет науки,

Рейдовая бригада газе
ты «За кадры»: А. Мат- 
веенко, диспетчер бю
ро расписания, Е. Ды- 
рина, студентка 4-го 
курса ЭЭФ. Ю. Суха
рев, инспектор отдела 
производственного обу
чения, А. Батурин, со

трудник редакции.

-йртгнцг
БЫТ ИЛИ НЕ БЫТ? «хвосты» — позиция на-

...усова, 15, второй Этаж. 1 без науки нет инженераОгромная комната заставле- тележ Почему не вызвать в 
на почти двумя десятками деканат прикрепленных = 
кроватей. Между ними уз- преподавателей -  Ольшев- |  
кий проход, в который вти- скую (гр. 1022) и Крючкова _ 
снуты два стола. Кое-кто (ГР- 1032-5) и не спросить -  
пытается заниматься, дру- с нпх’ что сД®лан0 для г 
гие читают или просто ле- улучшения текущей успева- = 
жат на кроватях. Здесь жи- емости в своих группах? = 
вут 17 студентов. Многова- В деканате считают, что д 
то. В течение семестра де- ничего нельзя сделать, ес- Е 
канат обещает расселить ли сами студенты "■ """ —

ЗА ИНЖЕНЕ

БОЛЬШАЯ ЗАДАЧА
Для современной тех- ниже. Таким образом, про- 

не про- ~ ники характерно примене- изводительность обработ-
ребят, но пока это только никнутся ответственностью = пие машин и механизмов в ки деталей из этих метал-
обещания. за учебу. А почему бы де- -  условиях высоких нагру- ЛОв оказывается чреавы-

-Заниматься в такой об- канатУ и общественности = 3ок, скоростей и темпера- чайно низкой Поэтому
становке совершенно невоз- не помочь тем студентам, у г  тур и нередко в присутст- повышения пгюиз-
можно! — возмущаются которых этой ответственно- = Вии агрессивных сред, вы- “опрос повышения произ
студенты — А в рабочей сти нет> проникнуться ею? = зывающих ускоренную водительности при обра- 
комнате и красном уголке Почему учебная комиссия = коррозию и разрушение ботке так называемых 
не хватает мест. равнодушна к делам рабо- -  материала. Созданы спе- -^труднообрабатываемых»

„ „ чих-студентов первокурсни- = циальные высокопрочные, ,
Действительно, условия ков? „а  ЭТн вопросы А. Н. = нержавеющие, жаропроч- металлов приобретает все

для занятии в комнате одерГан не смогла сказать = ные, кислотоупорные ма- большее значение, 
уже” об ПуютеИеВсюду рТ в̂  чего-нибудь определенного. |  териалы, без применения Государственный коми- 
шаны брюки, пиджаки, ру- НЕКОТОРЫЕ ВЫВОДЫ. = ВрессЬсовре^е31Шо11еНтехни- тет по координации науч-
башки лаже на окнах. В На миогих фаКуЛЬтетах |  ,/и Обычно это высоколе- ботьГпри°СоветЬГмини??-*башки, даже на окнах. В 
углу за ширмой свалена в- - ,  ■ .... . считают так: студенты ра- -  тированные стали и сила- __п п п о ___ ________ я_
кучу рабочая одеЖда. Шка- ботают, учебная нагрузка = вы с большим содержани- Р°,в признал пробле-
фов нет. на перВ0М курсе незначи- Е ем хрома, никеля, мар- повышения производи-

Товарищи из деканата! тельная, значит, нечего осо- Е ганца или других элемен- Л т ь я  омрл х!!6
Когда вы выполните свои бенно беспокоиться о ре- = ТОв. Эти материалы нахо- «‘РУДнооораоатываемых»
обещания студентам 216-й зультатах предстоящей сес- Е дят широкое применение ме,'!’аллов одной из важ
комнаты? сии. Однако'анализ похоже- Е 2 современных самолетах. “ о в а т е л ^ и Т о п г З

И все-таки, несмотря на ния дел только на трех фа- = ракетах, паровых и газо- ,,я .
бытовые неурядицы, ребя- культетах показывает, что Е вых турбинах, различных 3  „ппг м ” решением
та из 912-1 группы хорошо нельзя пускать на самотек = производственных уста- ЗТ0 . пР°олемы.
работают и учатся, не от- работу и учебу первокурс- Е новках. Это материалы бу- Кафедра станков и ре- 
стают от программы. При- ников. Ведь инженер фор- Е дущего, они непрерывно зания металлов нашего 
крепленный преподаватель мируется с первого курса, Е совершенствуются и нахо- института привлекается к
А. В. Шмойлов постоянно а от того, какова его теоре- = дЯТ ВСе большее и боль- решению этого важного 
бывает в группе, проводит тическая и практическая 2 шее распространение в вопроса. Ей поручено в те- 
беседы. Проведены две закалки, зависят его даль- г  машиностроении. Наряду чение 1963 — 1967 годов 
встречи по вопросам успе- нейшие качества специали- 2 со своими ценными каче- выполнить большие иссле- 
ваемости и посещаемости. ста. руководителя, органи- = ствами, определяющими дования по изысканию ме-

затора. = широкое распространение т°Д°в повышения произво-
Основной контроль рабо- Е и эти материалы облада- дительности при обработ- 

ты и учебы рабочих студен- Е ют одним существенным ке РяДа труднообрабаты- 
Если проанализировать тов осуществляется кафед- Е недостатком — их очень ваемых сталей на токар- 

успеваемость и посещав- рами через прикрепленных Е трудно обрабатывать. Как ных> сверлильных, стро- 
мость рабочих-студентов преподавателей. Однако за- Е говорят специалисты, они сальных и фрезерных 
первого курса факультета частую они связаны только Е обладают низкой «обраба- станках. Кафедра имеет 
автоматики и вычислитель- со старостами групп, редко Е тываемостью». Так, если необходимое оборудова- 
ной техники, то выясняется используют нндипидуаль- Е обычные углеродистые вие- аппаратуру и квали- 
не очень благоприятная нуго работу. Необходимо Е стали обрабатываются со- фицированный коллектив 
картина. Например, в труп- чаще бывать в общежитиях, Ё временным режущим инст- Для выполнения этих ис- 
пе 1022 семь студентов не проводить беседы на раз- Ё РУментом со скоростями следований, 
сдали вторую работу по на- личные темы, увязывая их Ё Резания порядка 200 — А. РОЗЕНБЕРГ,
чертателышй геометрии с текущими делами групп. Ё метР°в в минуту, то профессор доктор,
- - - § упомянутые металлы до- зав. кафедрой стан-

оа „ „„ = пускают скорости резания ков и резания метал-
«ЗА КАДРЫ» 2 стр., 16 ЯНВАРЯ 1963 г» Е в 10, а иногда и в 50 раз лов.

ОПАСНАЯ САМОУСПОКО
ЕННОСТЬ.

Очень интересные и важные вопросы затронуты 
в статье Г. Месяца и Д. Вайсбурда «О науке и тор 
мозах», опубликованной в 37 номере газеты «За 
кадры». Именно в настоящее время, когда все мы 
думаем о конкретных путях построения коммунизма, 
о той роли, которую должны сыграть мы сами. Пе
ред работниками высшей школы, как с точки зре
ния развития науки, так и с точки зрения собствен
но учебного процесса (хочется подчеркнуть, что мы 
по существу против такого деления) задачи воспита 
ния кадров стоят особенно остро.' Так или иначе выс
шая школа уже сейчас должна готовить кадры, спо 
собные быть достойными организаторами науки и 
производства в коммунистическом обществе и ак
тивно строить его.

Все эти вопросы чрезвычайно волнуют каждого 
из нас. Пора переходить и от слов к делу. Еще раз 
следует отметить, что в высшем учебном заведении 
возникшие задачи, необходимо, по-видимому, решать 
комплексно. Особенности организационной структу 
ры высших учебных заведений и главным образом 
таких крупных (количественно и качественно), как 
Томский политехнический институт, имеют неоспо
римые преимущества, как нам кажется, даже по 
сравнению с крупнейшими академическими институ
тами. Это уже отмечено в вышеуказанной статье. 
Нам не нужно принимать или изыскивать какие-то 
особые меры для поиска талантов — надо лишь ор
ганизовать обучение в институте так, чтобы эти 
таланты имели возможность себя проявить.

Здесь мы и подходим непосредственно к роли тес
ной связи учебного процесса с научно-исследова
тельской работой. В этом отношении в нашем инсти
туте, и в частности на химико-технологическом фа
культете, накоплен достаточно большой опыт, дав
ший ценные положительные результаты. Если рань
ше никем не оспаривался тезис, что хороший препо
даватель может быть только тот, кто плодотворно 
и интенсивно ведет научную работу (это несмотря на 
то, что могут быть блестящие, полностью соответ
ствующие всем правилам дидактики, излагатели чу
жих мыслей), то нельзя сказать, что этот тезис по
следовательно проводился в жизнь. Поэтому, когда 
на ХТФ анализируют недостатки в постановке 
НИРС на отдельных кафедрах, тогда приходится 
думать, что именно то обстоятельство, что многие 
преподаватели слабо участвуют в научной работе, 
отрицательно сказывается и на организации научной 
работы студентов.

С другой стороны практика последних лет пока 
зала, что без овладения навыками научного исследо
вания инженера нельзя считать полноценным. По 
этому вопросу на страницах печати высказывались 
крупные советские ученые, преподаватели выс
ших учебных заведений. Особенно мне хотелось бы 
отметить статью ректора Московского авиационного 
института профессора Образцова, опубликованную 
в одном из номеров газеты «Комсомольская правда» 
за 1962 г ■■■•»’



ВЕСТИ
ИЗ ГРУПП

С неплохими результата
ми идет к сессии 720-1 груп
па. Зачетная сессия только 
начинается, а у нас уже по 
три-четыре зачета.

Дифференцированный за
чет по теоретической меха
нике 24 студента из 35 сда
ли на повышенные оценки. 
У большинства сданы все 
задания, и идет полная под
готовка к сессии. Студент 
О. Кухорук досрочно сдал

экзамен по ТОЗ на «отлич
но».

В. КОТЕЛЬНИКОВА.
V

Уверенно идет к сессии 
группа 432-2. Уже намети
лись кандидаты в отлични
ки. Могут сдать экзамены 
только на «отлично» сту
денты Лифанов, Пак, Чем- 
Оаров, на «хорогио» и «от
лично» — Великов, Козлов
ская, Разумов. Все эти това- 
рищи не только хорошо за
нимаются сами, но и помо
гают тем, кто обращается к 
ним с неясными вопросами.

ПИСАРЕВ, 
староста группы.

ХОРОШИЙ ПОДАРОК

Этапы в жизни 
рабочих-студентов

Не первый год студен- венным обучением, некото- 
ты*факультета электрора- рым было указано на не- 
диоуправления проходят совместимость их поведе- 
производственное обуче- ния со званием рабочего- 
ние на заводе. Там же тру- студента. Нарушителям 
дится группа 832-2. До но- трудовой дисциплины
ября они были заняты 
строительными работами, 
потом перешли на работу 
по специальности.

Вначале было много 
трудностей: рабочие-сту
денты допусками наруше
ния трудовой дисциплины.
Бывший рабочий-студент 
этой группы П. Передерни
отказался обучаться спе- ешь общий ритм произвол- 
циальности токаря и само- ства, то нельзя быть в сто
вольно ушел с работы. Пе- роне, нужно идти в ногу с 
редерин уволен с завода и коллективом. Это хорошо 
отчислен из института, поняли студенты. II они

В. Ларионову. И. Слобод- 
чикову, Ю. Бородкину, 
Л. Ивановой и другим 
объявлено замечание по 
факультету, В. Вдовину — 
строгий выговор.

Таково прошлое.
Сейчас все изменилось.

Когда рядом трудятся ра- опытом подготовки к сес 
бочие, когда ты чувству- сии

МАЛЫШАМ
з « * * 8

В. Соловьев и В. Вдовин.
Приближается горячая 

пора, первая сессия в ин
ституте. 16 декабря 
1962 г. проведено собра
ние рабочих-студентов пер
вого курса, на котором 
А. В. Астафуров, декан 
факультета, рассказал о 
порядке сдачи экзаменов в 
институте. Студенты-вто
рокурсники поделились

Сдавая нормы на раз
ряд, рабочие - студенты 
становятся рабочими- а

_____  __  после первой сессии, они
Несерьезно к своим обя- успешно ов'ладевают рабо- станут, как говорят, насто- 
занностям относился Чими профессиями Не- ящими студентами. Поже-
В. Вдовин, староста труп- смотря на короткий срок лаем успеха группе 832-2 
пы. ученичества, многие сдали в этих важных этапах сту-

На собрании группы, разрядные нормы в декаб- денческой жизни, 
где обсуждались вопросы, ре 1962 г. Одними из пер- А. ЧЕПКОВИЧ,

связанные с производст-вых получили разряды ассистент ЭРУФа.
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■1 оЛиЖИЛ КЦ Л ЛспЩ о ИпС 1 И"
Етута в строительство ново- О б с у ж д а е м  с та тью Его детского комбината, ко-

* "ТППШ Й  Н НПВЛМ\Г ГПП\7 гпянИССЛЕДОВАТЕЛЯ «О науке и ... тормозах»
На последнем партийном собрании ХТФ при об

суждении итогов ноябрьского Пленума ЦК КПСС 
было решено научно-исследовательскую работу сту
дентов считать основным стержнем в подготовке 
инженеров. Для этого, по-видимому, необходимо пе
ресмотреть как учебные планы, так и отдельные 
программы практических занятий, наметить новые 
принципы постановки лабораторных работ, создав 
таким образом единую систему (с первого до по

следнего курса) подготовки инженера-исследователя. 
Нигде как в правильной организации научной рабо
ты студентов в стенах вуза не может быть вопло
щен в жизнь один из основных принципов коммуни
стического воспитания — соединение обучения с про
изводственным трудом. Это является краеугольным 
камнем, который решит многие вопросы подготовки 
кадров для научной работы.

Но это лишь первый шаг. Как правило, очень 
серьезным делом является проблема оставления та 
лантливой молодежи в институте. Проблема жилья, 
конечно, далеко не решена, и она, безусловно, меша
ет возвращению в институт с производства. Но лю
ди, способные на некоторое время отказаться от ма
териальных благ, найдутся всегда, если, разумеется, 
будут соблюдаться условия «заражения» их наукой, 
о чем говорят Г. Месяц и Д. В. Вайсбурд. Так по
ступили выпускники нашей кафедры аспиранты: 
В. Миронов, О. Лобас, инженер Г. Криницкий. По
этому проблема кадров могла быть решена успеш
но.. если бы МВ и ССО РСФСР разрешили без осо
бых ограничений оставлять выпускников в вузе. 
Всем известно, с каким трудом, иногда даже околь
ным путем решается вопрос об оставлении молодо-

гнаты на каждую группу 
Е детей, отдельные входы с

го специалиста при институте, даже в аспирантуре.
Мне хотелось также поддержать тт. Г. Месяца и 

Д. Вайсбурда в вопросе об участии молодежи в ра
боте научных совещаний и конференций, а также о 5 
проблеме между личными (необходимостью защиты
диссертации на самостоятельную тему) и общест- = ’ова° е электсюплитами 
венным (работой крупного коллектива над решени- =* окипятитоннами ’ 
ем комплексных вопросов). По этому вопросу я опять “

на работу в наш институт.
Что бы вы могли расска

зать о себе и о людях, с 
которыми вам приходи
лось работать на стройке.

— Это для меня был 
«экзамен», я впервые ра
ботал на таком крупном 
объекте. И как я сдал 
«экзамен» — должны су
дить «экзаменаторы».

К счастью, некоторые 
из них оказались здесь 
же. Это В. В. Агапитов, 
проректор по строительст
ву, Г. Ю. Котецкий, нач. 
окса.

— Экзамен тов. Пер
шин выдержал на «отлич
но»: объект сдан в срок, с 
хорошим качеством проде
ланных работ.

— А о том, кто и как 
работал, — рассказать 
можно, — говорит В. П. 
Першин, и его поддержи 
вают тт. Агапитов и Ко
тецкий.

— Исключительно доб
росовестно, не считаясь со 
временем, работали Камен
щики: тт. Печников, Ма 
медченков, Меркулов; 
штукатур Людмила Тол
мачева; рабочие тт. 
Храбров, Зиновьева, суп 
руги Григорий Макси
мович и Полина Георгиев 
на Юдины; слесари ЭТО 
тт. Буторин и Сиротинин 
и др.

Большую работу прове
ли студенты и особенно, 
родители, дети которых 
будут посещать детский 
сад. Более 120 родителей 
принимали участие в стро
ительстве комбината.

Среди них; М. И. Сидо
рова, штамповщица ЭПМ, 
А. А. Федоров, техник 
Ф'ГФ, В. И. Кудрявченко- 
аспирант НИИ, В. К. Ива
нов, студент ФТФ, В. В 
Шашов, старший инженер 
НИИ, Ю. А. Отрубянни- 
ков, аспирант ФТФ.

Еторый к новому году сдан Не все шло гладко,
Ев эксплуатацию. Комбинат были и трудности, —- про- 
Е рассчитан на 135 мест. В Д °л ж а е т  т. Першин. Иног- 
Енем имеются: игровые, изгза нехватки матери-
Е спальные и столовые ком- алов и рабочей силы при 

ходилось простаивать по 
2 — 3 месяца или огра
ничиваться рабочей силой 
в 2 -— 3 человека. Не все 
добросовестно относились 
к работе. Например: рабо
чие окса тт. Олин, Сур- 
талов, Гайгулов система-

. ___  тически опаздывали на ра-
Е ная. Площадки вокруг зда- боту или пьянствовали в

б^дУ ссылаться на авторитеты. На меня очень боль- ! Г ° С Г с Г д у Уше“  и 
шое впечатление произвела статья академика П. Ка- =
пицы «Теория, эксперимент, практика», опублико- = п Лошалки вокоУг зла* 
ванная в «Экономической газете» № 13 1962 года. = Н1Ж', заасжальтнвовЬ 1Ы и рабочее время
К идеям, высказанным В ЭТОЙ статье, трудно ЧТО-ЛИ- = Осажены лепевьями^порядить но осуществление их упиовется в пей- дЗасл/Квны деревьями' ооо- Теперь эти трудности
ствующие нормы-требований, предъявляемых канди- = игр°на^воздухельоны для позади. Желаем всем стро- 
датским диссертациям, правилам, которые должны = I . 3 ^ р ДУ*е' ит?5™ тРУДОвых успехов
быть пересмотрены в союзном масштабе. = Ние? к™ ,, ПйлМи,, .............

В наше время без коллектива выполнить хорошую ЕМапь'ши?У-  Стоот-ртст* 0ТДыха
экспериментальную работу почти невозможно, а мо- Еио’осутегтппяппсь ппами пл5°Т°5?™ДОрОВЬЯ в но" 
лодой специалист всегда должен иметь надежную Еколлектива института И °М сказочном Царстве» 
перспективу научного роста, так сказать «маршель- Е прежде всего —■ работай 
ский жезл в ранце». § ки окса (нач. Г Ю. Ко-

И, наконец, о том, что у химиков все еще слаба Етецкий). работниками ЭТО 
материальная база. Это зависит как от недостаточ- Е(нач И И Марц) пабот- 
ного централизованного снабжения, так и от плохой Е никами электроцеха и тру- 
организации использования оборудования, уже име- Егими отделами и служба- 
ющегося на факультете. В этом отношении большую = ми (шститута Непосредст- 
роль могла бы сыграть, как отмечалось на партий- ~ вешю стройкой руководил 
ном собрании на ХТФ, организация централизован- Е молодой прораб ОКСА 
пых тематических лабораторий в факультетском, а = в  II Першин он же сту- заков, столяр, А. Г. Храб- 
” —  „г,,,,,*,™ „ „ Едент' 2-го курса Строи- Ров- бригадир участка.

Е тельного института. Н. А. Мурованный, плот-
Е Мы встретились и побе- иик> 3. П. Хорев, столяр, 
Еседовали с тов. Перши- А. Д. Иванов, слесарь-сан- 
Е ным. Два года назад он техник.
§ закончил Строительный Фото О. Барабанова, 
-техникум и был направлен Фотохроника ТПИ.

= Кто же строил это зда- в 1963 году, а детям на

В. БУРКОВ, 
зав. хоз. отделом ре 
дакцин газеты «За 

кадры».
На снимках вверху — 

здание нового детского са 
да и лучшие его строители 
(слева направо): Г. А. Ле- 

ОКСА бедев, столяр, М. Л. Ка

в некоторых случаях и в институтском масштабах.
С. СМОЛЬЯНИНОВ, 

доцент кафедры химической 
технологии топлива.

Создать бюро измерительных приборов
Большим недостатком в 

организации научно-иссле
довательской работы в ТПИ 
является отсутствие едино
го центра по ремонту, на
стройке и хранению радио
технических и электротех
нических измерительных 
приборов.

В настоящее время при
ходится встречаться с боль
шой бесхозяйственностью в 
эксплуатации и хранении 
даже очень ценных прибо
ров (осциллографы, генера
торы сигналов, волномеры 
и т. д.), не говоря уже о 
трансформаторах, тестерах 
и др. Эта бесхозяйствен
ность выражается прежде 
всего в следующем.

Материально- ответствен
ные лица, часто не специа
листы, выдают в эксплуата
цию и принимают на хране
ние прибор, не зная исправ
лен он или нет. В резуль
тате оказывается, что при
бор выходит из строя, а ви
новник неизвестен.

Вышедший из строя при
бор часто ремонтируется не 
специалистами, а теми, ко
му он «позарез» нужен. В 
результате прибор оконча
тельно расстраивается и в 
ряде случаев идет на ра
диодетали или становится 
пригодным лишь для гру
бых измерений. От этого 
страдает также производст

венная работа, так как на 
ремонт уходит нерацио
нально много времени.

Все эт° наносит большой 
ущерб государству, инсти
туту. Для того, чтобы по
кончить с этим» не раз 
предлагалось создавать бю
ро измерительных прибо
ров при ТПИ и НИИ ТПИ. 
Такое бюро должно обеспе
чить в первую очередь ре
монт и настройку прибо
ров. Мастера и специали
сты для работы в таком бю
ро уже имеются в нашем 
институте.

Вопрос о создании бюро 
измерительных приборов в

НИИ ТПИ поднимался па 
партийном собрании и был 
всеми одобрен. Однако до 
сих пор бюро не создано, 
несмотря на обещания ди
рекции.

Следует также обратить 
внимание на то, что часто 
приборы прибывают в ин
ститут в нерабочем состоя
нии. В этом виноваты наши 
хозяйственники, которые 
небрежно транспортируют 
и халатно относятся к хра
нению приборов.

Л. ОЛЬШАНСКИЙ, 
старший инженер на
учно - исследователь
ского института ТПИ.

БОЛЬШЕ ТАКИХ ВСТРЕЧ!
— Едем в Корнилове, на встречу с сельской моло 

дежью! — заговорили студенты физико-технического 
факультета. Все организационные дела поручили груп 
пе 040-2. Ребята с огоньком взялись за дело.

Наступило долгожданное воскресенье. Волнениям пе 
было предела. Как нас встретят?

Весело доехали до совхоза. И вот начался празд
ник: со сцены звучали популярные студенческие и шу 
точные песни, проведены показательные выступления 
боксеров и фехтовальщиков. В. Пищулин выпустил 
стенгазету, которая сразу же привлекла читателей, 
В. Харлов организовал игры.

Напрасно волновались И. Тур, Г. Старо дуб, Ю. Муса 
лимов и все участники агитбригады: рабочие совхоза 
тепло встретили нас.

Пусть будет больше таких встреч, пусть студенческие 
песни звучат в сельских клубах! '

____  В ШАРОВ,
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Термический цех, где 

работает Виктор Лимбах, 
студент 2-го курса мехфа- 
ка, является одним из важ
нейших участков на Том
ском электромеханическом 
заводе. От его производи
тельности зависит работа 
других цехов. И коллек
тив этого цеха никогда не 
подводил завод, потому 
что каждый прежде всего 
думал о других.

В бригаде работали лю
ди разных возрастов. Они 
для Виктора стали второй 
семьей, которую он люиил 
и с которой делился своей 
р'адостью и горем.

Работали молча, при 
малейшей необходимости 
помогая друг другу. А де
тали на обработку все вез
ли и везли. Каждый цех 
стремился выполнить 
план к сроку.

С начала смены Виктор 
стоял на соляных ваннах, 
потом они обменялись ме
стами с товарищем, и он 
встал на камерные печи.

Время подходило к обе
ду. Пора разгружать пер
вую камерную печь. Ана
лиз закалки деталей по
казал — твердость нор
мальная. Виктор с товари-

Мастер не удивился ре- |  
поступку ршительному 

Виктора. За полтора года й 
работы он сумел полю- ^ 
бить
сероглазого парня

любознательного Й 
и ему |

щами хотел приступить 
к разгрузке, но вдруг за
метил на пирометриче
ском приборе, пять ми
нут назад показывавшем 
нужную температуру, рез-

Рассказы  
о наших 

товарищах
кий скачок вниз.

Проверив тепловые ре
ле, мастер поднял заслон 
— перегорела спираль. 
Быстро разгрузили печь. 
На некоторое время рабо
та остановилась.

Выход печи из строя 
нарушал все графики. 
Всем было ясно, что цех 
не сможет выполнить 
план. Нужно что-то де
лать, делать немедленно.

— Приготовьте спира
ли, — сказал Виктор ма
стеру, — попробую их по
ставить.

Сразу же стало тихо. 
Все внимательно смотре
ли на Виктора. Выдержит 

ли?

было жаль, что Виктор Й 
скоро уйдет с завода, и в ^ 
то же время он гордился: й 
из его бригады выйдет на- ^ 
стоящий человек. ^

...Печь дышала, обда- Й 
вая всех жаром. Там, где- Й 
то внутри, перегорела спи- Й 
раль. Нужно менять всю й 
систему спиралей, но как? Й 
Печь сейчас признавала 0 
только металл. Но вместо ^ 
него в ней появился... че- '  
ловек.

Виктор работал, пока 
хватало сил. Грудь разди
рало от горячего воздуха, 
пот щипал глаза. «Но ка
кая-то невиданная сила 
заставляла его делать не
возможное.

Глотнув свежего возду
ха, он возвращался обрат
но. Оставалась еще одна 
спираль, когда его пронзи
ла боль — прогорела за
щитная материя комбине
зона на рукаве. С трудом 
соединил последние кон
цы.

Первое, что увидел 
Виктор выйдя из, печи, 
были глаза товарищей, 
полные теплоты и трево
ги. Превозмогая боль, он 
улыбнулся.

Ю СЕЛИВАНОВ.

Спортивные победы 
политехников

С 4  ПО 11 ЯНВА
РЯ в г. Иркутске 
проводились Всерос
сийские зональные 
соревнования среди 
спортивных клубов 
вузов по хоккею с 
шайбой. Выступали 
команды Краснояр. 
ского, Иркутского,

. Томского политехни
ческих институтов и 
команда г. Ангарска.

В резу л ь т а т е 
команда ТПИ заняла 
первое место, выиг
рав у команды горо
да Ангарска со сче. 
том 11:1, -  у красно
ярцев — 6:2 и у ир
кутян со счетом 16:2, 
и получила право 
участвовать в фи. 
нальных соревнова
ниях в гор. Смолен
ске с 1-го февраля. 
Новых побед вам, то
варищи!

В ПРОШЛОЕ ВО
СКРЕСЕНЬЕ в райо. 
не малого трамплина 
проводились отбороч
ные соревнования на 
первенство «Буреве
стника» по современ. 
ному двоеборью — 
биотлону. На рубеж 
выходят сильнейшие 
биотлонисты области.

Борьба началась. 
Каждый стремится 
быстрее пройти дис
танцию при большем 
попадании в мишень. 
Уже на втором круге

гонку возглавил 
В. Харченко. Пять 
первых мест заняла 
команда ТПИ. Пер
вое место выиграл 
преподаватель ка. 
федры физвоспита- 
ния Б. М. Плотни
ков (1 ч. 35  мин. 08  
сек. и 20  попаданий), 
второе — В. Харчен, 
ко, про ш е д ш и й  
20 км, за 1 ч. 32  
мин. 22 сек., сделав 
ший 17 .попаданий. 
Третье — осталось за 
А. Климчуком,

Из всех участни
ков, только В. Хар. 
ченко показал ре
зультаты выше нор
матива 1-го разряда 

По итогам сорев 
иований участники, 
занявшие три первых 
места, поедут в Ле
нинград защищать 
спортивную честь на. 
шего города.

На снимке: сту
дент В. Харченко, за
нявший II место в со. 
ревнованиях по биот
лону.

С. ЮРЬЕВ.

Обеспечение жильем 
наших сотрудников — од
на из острых и актуаль
ных проблем. К ней долж
но быть обращено при
стальное внимание всей 
общественности институ
та. Это вызывается, преж
де всего, тем, что в органи
зации распределения жи
лого фонда допускаются 
крупные ошибки- Надо ко
ренным образом упорядо
чить работу жилищно-бы
товой комиссии профкома, 
работа которой сводится к 
проведению заседаний и 
представлению соответст
вующих данных для дру
гой комиссии, созданной 
при ректоре.

Заседания жилищной 
комиссии профкома не го
товятся, а потому они 
проходят неорганизован
но и долго (4 — 5 часов). 
На заседаниях произво
дится лишь отбор несколь
ких (иногда до 10) канди
датур на одно свободное 
жилье. При этом пожела
ния этой комиссии часто 
не совпадают с решения
ми комиссии при ректоре. 
В результате заседания 
жилищной комиссии проф
кома превращаются в ■ ме
сто для расхищения вре
мени многих сотрудников 
института. Представители 
многих факультетских 
профсоюзных организа

ций и отделов не посеща
ют заседания, а если по
сещают, то нерегулярно.

Жилищная комиссия 
профкома не знает факти
ческого положения о на
личии свободного жилого 
фонда. Например, в тече
ние длительного времени 
пустовали комнаты по ул. 
Щорса, 9, Усова, 17. 
Это объясняется неразбе
рихой в учете свободного 
жилья. Ордера на жилье 
выписываются без пред
варительного согласова
ния с заявителем, кото
рый знакомится с предо
ставленным ему жильем, 
как правило, после полу
чения . ордера. И если по 
тем или иным соображе-

У со в е р ш ен с т в о в а т ь
распределения

организацию
жилья

ниям эта жилплощадь его 
не устраивает, он отказы
вается. Ордер выписан, а 
квартира пустует. Время, 
затраченное на заседания 
по распределению таких 
квартир, оказывается на
прасно потерянным.

Формально занимается 
учетом движения жилого 
фонда жилищно-комму
нальный отдел института. 
Представитель этого от
дела в заседаниях проф
кома по распределению 
жилья не участвует. Вооб
ще роль ЖКО в институ
те сведена до роли отде
ла, ведающего мусорными 
ящиками и оформлением 
ордеров.

Упорядочение органи
зации распределения 
жилья в институте должно 
начаться в первую оче
редь с изменения стиля 
работы жилищно-бытовой 
комиссии профкома.

Комиссия состоит из 
трех членов профкома. 
Работает же сейчас, по су
ществу, один А. И. Ко
мов, причем работа его 
сводится, в основном, к 
проведению неорганизо
ванных заседаний. В. Л. 
Кокунов самоустранился 

от работы, И. И. Иванов 
неизвестно чем занимает
ся.

В профкоме имеются от 
факультетов и отделов все 
необходимые документы: 
заявления, акты обследо
вания и списки очередно
сти на получение жилья. 
На основе этих докумен
тов можно предваритель
но распределить (без вы
зова представителей от 
факультетов и отделов) 
имеющееся жилье, ото
брав не более двух канди

датов на одну квартиру. 
Затем о результатах пред
варительного распределе
ния сообщить в профбю
ро факультетов, отделов и 
лицам, которым предпола
гается выделить жилье 
по заявлению.

После этого, скажем, 
через неделю, собрать за
седание жилищной комис
сии профкома с участием 
представителей факульте
тов, отделов, ректората и 
партийной организации 
(если это сочтет нужным 
партком) для окончатель
ного распределения жил
площади.

В связи с этим отпа-' 
дает необходимость в про
ведении заседаний второй 
жилищной комиссии при 
ректоре. Решения проф
кома по распределению 
квартир подлежат утверж
дению ректором. Пользу
ясь своим правом, он мо
жет вносить соответствую
щие поправки, но они дол
жны также обсуждаться 
на профкоме.

Наши предложения от
вечают современным тре
бованиям о повышении 
роли профсоюзов и общест
венности в распределении 
жилого фонда (в универ
ситете в распределении 
жилья действует такая 
же примерно, система, 
которую мы предлагаем). 
Внедрение в практику 
этих предложений приве
дет не только к экономии 
рабочего и свободного 
времени многих сотрудни
ков института, но и пред
отвратит факты неспра. 
ведливого распределения 
жилья. Совершенно недо

пустимым следует счи
тать то, что работа в жи
лищной комиссии профко
ма иногда становится бли
жайшим путем внеоче
редного получения благо
устроенных квартир. По
лучив квартиру, такой 
работник стремится по
быстрее отойти от профсо
юзной работы. Так случи
лось с В. Л. Кокуновым. 
Получив в новом крупно
панельном доме квартиру 
..(явно преждевременно), 
он отошел от работы в жи
лищной комиссии под 
предлогом окончания дис
сертации. Вне всякой оче
реди получил благоустро
енную квартиру (по ул. 
Ленина, 43, кв. 14-а) ас
пирант Н. С. Руденко. По
добных фактов, к сожале
нию, немало.

Совершенствование ор
ганизации распределения 
жилплощади потребует 
повышения ответственно

сти и принципиальности у 
членов профкома. Необхо
димо пересмотреть состав 
жилищной комиссии. По- 
видимому, заседания ко
миссии по распределению 
жилья должен вести пред
седатель профкома или 
его заместитель.

Может быть, наши 
предложения не совсем 
удачны. Но то, что суще
ствующая практика рас
пределения жилья в ин
ституте нуждается в корен
ном улучшении, остается 
неоспоримым фактом.

Г. ВЯТКИН, 
председатель проф
бюро кафедр обще
ственных наук.

Группа 050, студенту Бурдыка
Отвечаем на заявление от 8 января 1963  года, в 

котором вы, а также многие читатели просили хода
тайствовать перед администрацией института об уст
ройстве в читальном зале 8 корпуса вентиляции. Мы 
обратились к А. А. Кондратюку, главному инженеру 
АХУ, и А. М. Пиляю, технику по эксплуатации зда
ний.

Они сообщили:
— При строительстве пристройки к 8 учебному 

корпусу проектом не было предусмотрено устройство 
соответствующей требованиям читального зала вен
тиляции, т. к. это помещение не предназначалось для
читального зала.

— Каков выход из этого положения? Мы думаем 
переделать оконные форточки на форточки с естест
венной подачей воздуха в верхнюю часть зала. Перио. 
дически открывая их, можно достигнуть разрядки воз. 
духа в зале при отсутствии сквозняков.

А. А. Афонин, начальник хозяйственного отдела, 
заверил, что форточки будут переделаны к концу ян
варя этого года.

Будем надеяться
А. АРИНЕНКО, 

зав. читальным залом.

Редактор М. И. МАТВЕЕВ.
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